

» Wir wandern mit Müllbeutel & Müllzange «

Felix Neureuther verrät in GALA, wie seine beiden Kinder schon jetzt als kleine Umweltschützer unterwegs sind

Die Berge sind das Zuhause des früheren Skirennläufers Felix Neureuther

Hat sich Ihre Sicht auf die Umwelt verändert, seitdem Sie Vater sind?

Klar! Ich mache mir mehr Gedanken um die nächsten Generationen und wie ich meinen Kindern und meinen Enkeln diese Welt überlassen werde. Das bereitet mir ehrlich gesagt große Sorgen.

Was tun Sie für den Umweltschutz?

Wir haben ein Haus gebaut, das komplett autark ist. Wir produzieren unseren Strom selbst und holen das Wasser selbst aus der Erde. Das ist auch ein besonderes Gefühl der Freiheit, auf niemanden angewiesen zu sein. Uns kann niemand den Hahn abdrehen. Ich finde das sehr beruhigend. **Und es ist ein Signal an Ihre Kinder.**

Ja, weil es gut ist vorzuleben, wie wichtig Natur und Umwelt sind. So können wir unsere Kinder in die richtige Richtung lenken. Natürlich sind nicht nur wir Eltern, sondern auch die Politik gefragt. Warum gibt es immer noch kein Schulfach zur Natur? Am besten in Verbindung mit Bewegung.

Wie bringen Sie persönlich Ihren Kindern das Thema nah?

Spielerisch. Wir gehen zum Beispiel mit Müllbeutel und Müllzange raus. Wer zum Schluss am meisten gesammelt hat, bekommt eine Überraschung. Wir machen dann eine richtige Preisverleihung. Es gibt zum Beispiel ein Eis oder eine selbstgebastelte Urkunde.

Er liebt es, mit Matilda und Leo die Natur rund um seinen Heimatort Garmisch-Partenkirchen zu erkunden. Doch das bayerische Paradies ist in Gefahr, denn auch hier ist der Klimawandel zu spüren. Als zweifacher Papa denkt Felix Neureuther, 37, der 2019 seine Skisportkarriere beendete, oft über die Zukunft nach – jetzt auch in einer Dokumentation (siehe Kasten rechts).



Seine Doku „Rettung für die Alpen: Unterwegs mit Felix Neureuther“ ist am 20. September um 21.45 Uhr beim TV-Sender National Geographic zu sehen. Dazu erscheint am 27. September der Bildband „Unsere Alpen: Ein einzigartiges Paradies und wie wir es erhalten können“ (Verlag National Geographic, 192 S., 39,99 Euro)

Wer gewinnt meistens?

Meine Tochter! (*lacht*) Aber wir sind als Eltern natürlich auch gefordert. Es ist krass, wie viel Müll herumliegt. Unsere Tochter fängt immer schon an zu schimpfen und sagt: „Schaut mal, da hat schon wieder jemand etwas hingeschmissen!“ Wenn sie jemanden mit einer Zigarette herumlaufen sieht, sagt sie: „Aber nicht auf den Boden schmeißen!“ Und: „Rauchen ist ungesund!“

Wandern Sie oft in den Alpen?

Ja, wir sind eigentlich immer draußen. Wir nutzen das, um den Kindern zu erklären, welche Bäume, Pflanzen und Tiere es dort gibt.

Wer weiß mehr – Sie oder Ihre Frau?

Ich bin gar nicht schlecht, aber Miri hat ein größeres Wissen. Die Meisterin allerdings ist meine Mutter. ●

HELLA HOOFDMANN

Familienglück

Felix, der Sohn der Ski-Asse Rosi Mittermaier und Christian Neureuther, ist seit 2017 mit der früheren Biathletin Miriam Gössner, 31, verheiratet. Das Paar hat Tochter Matilda, 3, und den heute anderthalbjährigen Leo